

# Organizaciones Sociales conmemoraron el Día de la Mujer

Cut, Fecode, Fescol y otras organizaciones conmemoraron el pasado jueves el Día de la mujer analizando las políticas de equidad salarial. Encuentro analizó qué tanto avanza o retrocede la formalización laboral, la reparación colectiva con enfoque diferencial de género y el convenio 189 entre otros aspectos necesarios en la reivindicación femenina.

res.

Alejandra Trujillo, coordinadora del Proyecto Fescol manifestó: "Las problemáticas más notorias de las mujeres en el mundo del trabajo son la informalidad y la desigualdad salarial, que no son abordadas en la ley porque ésta no ha sido reglamentada y aplicada. En este sentido, el desempleo y subempleo que afectan a las mujeres va en aumento".

los problemas académicos una se- de generar un cambio que trans- son víctimas de violencia". rie de invisibilizaciones por parte forme la educación". del Gobierno.

sión e Igualdad de Fecode existen socializará próximamente. una serie de problemáticas en el magisterio que no han sido atendi- dora del proyecto, aseguró que a guras y equilibradas.

Al compás y al ritmo de la orquesta das como lo son el derecho a la finales de marzo se publicará un filarmónica juvenil de Bogotá, las salud, los derechos laborales en artículo de género que aborda el mujeres de diversas organizacio- relación con las jornadas de traba- tema de la equidad. Allí se demosnes sociales y sindicales, analiza- jo, el hacinamiento de los estu- trará luego de un estudio, que en ron junto a un grupo de candidatas diantes y la participación en políti- Colombia existen varias leyes en la de distintas corporaciones los pro- ca. "Es fundamental que las muje- materia, pero desafortunadamenblemas más sentidos de las muje- res y concretamente las maestras, te muchas de ellas no se aplican.

nos interesemos más por la partici-



pación en la política porque desde que trabaja en el hogar y reconoci-

Según Ruby Toro, miembro que las leyes no se cumplen, Fescol taron a unirse, a transformar las de la Secretaría de Género, Inclu- lo confirmará con un estudio que inequidades en oportunidades, los

Pero hay iniciativas para legislar internacional y nacionalmente en favor de la protección e igualdad del sexo femenino.

Rosalba Gómez Vásquez, Integrante del departamento de la Mujer de la CUT, expresó: "Estamos esperando que se apruebe una norma internacional sobre no violencia a la mujer en Colombia, respeto laboral a este género

Las educadoras se suman a este escenario es de donde se pue- miento de sus derechos cuando

Las distintas organizaciones Uno de los problemas es felicitaron a las mujeres y las invisufrimientos en disfrute y las injus-Alejandra Trujillo, coordina- ticias en opciones de vida más se-



## Magisterio organiza su Segundo Encuentro Cultural y Folclórico

Los educadores están trabajando arduamente para organizar el que será su Segundo Encuentro Nacional Cultural y Folclórico. Aunque lo financiero y lo logístico aún se espera solucionar con aportes de Alcaldías y Gobernaciones, cooperativas, sindicatos filiales, Fecode y patrocinadores trabajan para llevar a buen término este evento.

Carlos Peña Moreno, docente de Nor-

bailarines y grupos de teatro trabajan para resaltar y poner en alto el nombre la agremiación, por ello consideramos que la Federación debe dar estos espacios para que todos los afiliados del país estén en la posibilidad destacar la cultura y el folclor nacional".

Este Segundo Encuentro Nacional Cultural y Folclórico del magisterio colombiano ejecutará

mos, pasos y notas inspiren a los pin-mentales y Nacionales". tores, actores, cantantes y escultores que se niegan a dejar morir lo propio, las cooperativas, los patrocinadores y escuela y los docentes son oportunifrente a la música en inglés, el regue- por supuesto los gobiernos, deberán dades para nutrirla, oxigenarla y darle tón y tantos otros géneros que inun- aportar económicamente para que los vida en medio de una globalización dan el mundo.

te de Santander, manifestó: "Los do- Secretario de Relaciones Internacio- bilidades de transporte, alojamiento, centes no sólo reclamamos nuestros nales Umach, lo primero que se debe alimentación y vestuarios. Para que derechos y organizamos movilizacio- hacer es que cada región muestre su no pase lo que hoy en los colegios, nes para ser escuchados, también co- cultura y así evite perder los valores donde son los docentes y las familias mo gremio tenemos un valor cultural autónomos que cada una de ellas po- quienes asumen los gastos.

muy grande donde pintores, poetas, see. De esta manera, los docentes



una operación de rescate heroíca del estarán en la capacidad de salir del a cabo estas actividades". mapalé, la cumbia, los torbellinos, el estrés que a diario viven como consesanjuanero, las chirimias, las papaye- cuencia del acoso laboral por parte de zación apenas comienza, por eso el ras y los vallenatos, para que sus rit- los Gobiernos Municipales, Departa- reto para el magisterio es que los diri-

distintos grupos y espectáculos cuen- agresiva.

Para Jorge Américo Palacios, ten con todos los materiales, las posi-

Según Nubia Euse, directiva de Aducesar, la política de financiación de los últimos gobiernos debe estar enfocada a desarrollar actividades económicas que promuevan la cultura. "Hoy en día se carece de maestros especializados en danza y folclor, y muchas veces en el hacer del arte son los mismos maestros, estudiantes o padres de familia quienes deben asumir los gastos o recursos materiales para llevar

Octubre es el mes, la organigentes políticos entiendan que la cul-Fecode, los sindicatos filiales, tura propia no puede morir y que la

#### Orientadores lideran proyectos de vida en Ciudad Bolívar

En Ciudad Bolívar orientadores, directivos, docentes y estudiantes se han unido para inculcar en los estudiantes proyectos de vida que abarquen la dimensión de cuidado y respeto del propio cuerpo y el de los demás como principio de una sociedad capaz de decidir sus comportamientos sexuales, la pareja y el tiempo adecuado para tener hijos.

Liz Dayana Bermúdez estudiante de plejo". grado décimo expresó: "Un embarazo

primero que todo reduce o desapare- tas conclusiones sobre el respeto a su sexual y reproductiva. ce la posibilidad de estudiar, y si a cuerpo y el de los demás y las conseesto se le suma el hecho de que los cuencias de ser madre a temprana ra escolar, el tema tiene varias etapas: padres pierden la confianza en los edad, se dio un proceso transversal "En sexto grado se trabaja el género, hijos, pues el escenario es más com- liderado desde las dos orientadoras en séptimo la prevención del spa, en

escolares denominado "Me cuido, te Para que Dayana llegara a es- cuido", el cual involucra educación

Para Cecilia Torres, orientado-



octavo y noveno los derechos sexua- indagamos su estilo de vida y sus relales y reproductivos y en décimo y un- ciones con la familia y con la pareja, mite a las nuevas madres ir a lactar a

décimo la orientación vocacional y el énfasis en derechos sexuales y reproductivos lleva la batuta. Es por ello que este provecto de educación sexual y reproductiva está--- basado en los derechos y es un proyecto transversal que los encierra a todos".

El proyecto ha hecho descender el embarazo adolescente un 400%. De 25 niñas embarazadas al año pasaron a cinco

delo para apoyarla integralmente.

Adriana Vargas ella, hacemos una entrevista inicial, tar emocional de la menor".



y cero. Sin embargo, hoy cuando una para de esta manera comenzar a cola- lecimiento de los procesos no sólo se niña notifica un embarazo hay un mo-borarle, ayudarle y orientarla en el reduce a que los menores sepan leer, tema. Posteriormente, convocamos al sumar, dividir, restar, multiplicar, etc, opinó: núcleo familiar para iniciar un proceso sino que estén en la capacidad de to-"Cuando una menor nos notifica un de corresponsabilidad donde los inte- mar decisiones en la vida. Un trabajo embarazo nosotros hablamos con grantes estén pendientes del bienes- que debe ser llevado a cabo en equi-

Un jardín infantil cercano per-

su hijo en algunos momentos de la jornada escolar; pero nada de esto hubiera sido posible sin la orientación escolar, cargo que el Gobierno acabó en varias instituciones y empieza a retomar con lentitud.

Para Adriana Vargas el trabajo adelantado por su departamento ha permitido crear un puente entre directivos, docentes y estudiantes, donde el tema de forta-

po".

### Profamilia puso sobre la mesa el tema de fecundidad en Colombia

Profamilia junto a otras entidades realizó un completo estudio que muestra el descenso del número de hijos de 7 a 2 en los últimos 50 años. Una de las preocupaciones es el embarazo adolescente porque restringe, coarta y hasta retrasa los procesos de formación y laborales de quienes lo asumen.

El estudio que midió la fecundidad de actividad sexual en los adolescentes, sicológica y económica para conforlas mujeres adolescentes reflejó que para de esta manera retrasar las unio- mar un hogar y tener hijos.

en 1990 se situó en 13 % en 2005 lle- nes y así los embarazos".

gó a 21.5% y en 2010 descendió un punto, esto quiere decir que de cada 100 menores, 20 han estado o están embarazadas.

Claudia Gómez, directora de investigaciones de Profamilia, aseguró: "El estudio indica que el embarazo adolecente ha aumentado en todos los estratos sociales, todas las variables socioeconómicas y en las mujeres

que tienen o no un nivel educativo. Allí también se identifica dos factores fin a esta problemática se deben camtemprana edad y el segundo es que abrir los espacios para hablar de él y que nacen los niños, ni la cantidad de

Para reducir, avanzar y darle ceptivos a esta población".

de riesgo: primero es que las relacio- biar prácticas culturales que mantie- cíos, no se sabe nada de los papás de nes sexuales se están empezando a nen el tema sexual como un tabú, los bebés, el estado de salud con el los menores están constituyendo pa- sus implicaciones y formar a los jóve- abortos solicitados por las adolescenrejas muy jóvenes. En este sentido, lo nes para decidir el inicio de su activi- tes. Todos esperan ser contestados en

Según Claudia Gómez, directora de investigaciones de Profamilia el Ministerio de Salud de la mano de Profamilia maneja información permanente sobre los adolescentes desde varios escenarios. "La responsabilidad de la formación sexual no sólo deber ser obligación de los colegios, los servicios de salud están de igual manera en la necesidad de orientar y entregar métodos anticon-

En este tema hay muchos vaque se busca es retrasar el inicio de la dad sexual, la persona y la madurez próximos estudios. Por ahora, lo más



importante es educar y bajar la cifra de nacidos, los que se perdieron en la ner un reporte de cuántos abortos se de adolescentes embarazadas.

del aborto es bastante complicado ron 6 niños hubo 4 abortos y si a este clandestino. Esta cifra se deduce del con la despenalización del aborto el bajar drásticamente la cifra de adolesnúmero de embarazos y del número Ministerio de Salud ha tratado de te- centes embarazadas.

mitad los clasifican como abortos, es han hecho, la cifra todavía es más Para Claudia Gómez el tema decir, si habían 10 embarazos y nacie- inexacta. en la mayoría de casos es panorama se le suma el hecho de que es educar, formar y concienciar, para

Por ahora, lo más importante

#### Colombianos saldrán a las urnas a definir el futuro del país

Mañana domingo se consolidará un Congreso en el que la palabra renovación brilla por su ausencia, se manten-

drán los herederos políticos y reaparecerá la oposición de derecha.

con menor renovación en el Senado y mayor en la Cámara, se mantendrán heredelos ros de las maguinarias y parapolítica y se reducirá la parti-



cipación de representantes sociales rante esta jornada electoral". por el nuevo umbral. Así lo aseguró la directora de la MOE, Alejandra Ba- prendido las alarmas frente a los to- jornada proselitista sin personal caparrios.

mueve con viejos caciques vestidos nes de pesos con nuevas caras que representan la y la compra maguinaria política, se arrincona a los del dúo elecmovimientos sociales con un umbral toral Cámara que los deja en desventaja frente a los y Senado por partidos tradicionales y sobretodo se 200 mil peabre la puerta a una oposición de de- sos. recha encabezada por el expresidente Álvaro Uribe.

Alejandra Barrios, directora dra de la Misión de Observación Electoral, directora de MOE, aseguró: "Existen varias organi- la MOE, la

mocrático Alternativo, cal, Mira y zación. Opción Ciufuerzo

Según Alejan-

Como se mueven hoy las fichas políti- greso de la República, dentro de ellas fecha supera el 3% del total de la vocas Colombia continuará un Congreso encontramos la oposición tradicional, tación. "Este umbral puede estar a la el Polo De- fecha en unos 390 a 410 mil votos, dependiendo la cantidad de gente que salga a votar el próximo domin-Cambio Radi- go" aseguró la directora de la organi-

Serán unas elecciones dadana, or- atípicas, se espera que el comportaganizaciones miento de las Farc en la jornada envié que tendrán un mensaje sobre cómo será su comque hacer un portamiento en el tema de participaespecial es- ción política, que las denuncias sobre du- irregularidades en la votación en el exterior evidencien el error del Go-En estas elecciones la MOE ha bierno Nacional al hacer ocho días de pes de financiación, se habla de cam- citado, en manos de cónsules que no Hoy el panorama político se pañas que exceden los dos mil millo- tiene carrera diplomática sino por fa-

> vores de partidos.

> Lo cierto es que en las elecciones del 9 de marzo la participación será la protagonista y la definición de un Congreso



zaciones políticas que hoy se están Misión de Observación Electoral con- transparente, que represente los injugando su representación en el Con- taba con un umbral de un 2% que a la tereses del pueblo, una misión social.

**NCUENTRO:** DIRECTOR, Jairo Arenas Acevedo. PERIODISTAS, Omaira Morales Arboleda y esid Quiroga. CAMARÓGRAFO, Mauricio Ángel González. PRODUCTORA, Dora Pinzón EDITOR, oscar Olvera. **DISEÑO Y CORRECCIÓN DE ESTILO,** Jadith Amórtegui Acosta.

